

Enojos de Barrios y Alone

● Por Ramiro Ramírez Rodríguez

En su artículo de ayer, "Compañía 1214", que evoca la casona de "El Mercurio", Luis Sánchez Latorre, Premio Nacional de Periodismo, se refirió al enojo entre Hernán Díaz Arrieta (Alone) y el escritor Eduardo Barrios. Con la venia espiritual de Sánchez intentaré resumir lo que el primero de estos Premios Nacionales de Literatura me contó.

Habían sido grandes amigos hasta que Alone sacudió a Barrios por su novela "Los hombres del hombre". El autor de "El niño que enloqueció de amor" envió al crítico cierto regalo frutal que lo encolerizó. Como tenía gran amor propio volcó en una crónica lo que después me relató de palabra.

Siempre había elogiado calurosamente los libros de Barrios, porque eran buenos; además quería al literato entra-

ñablemente. A tal punto era adicto suyo que, tal vez, cansado aquel de componer novelas instaló un gran criadero de aves. Alone le dedicó una nota en que destacaba esos productos avícolas y sostenía que los huevos, gallinas y gallos que allí había, eran los mejores del país.

Barrios escribió años ha: "Ibáñez salvará a Chile". Según Alone, ese titular destacado le brindó, al acceder éste al poder, el nombramiento de Ministro de Educación. Coincidió el hecho con una carta que cierta maestra de Punta Arenas envió al crítico. Le pedía interceder ante el Secretario de Estado para no ser perseguida y, tal vez, en la esperanza de conseguir traslado y un ascenso.

Alone pidió audiencia. Por primera vez "tenía un amigo ministro". No dudó que le iría bien en

la gestión. Lo recibió cordial y tras ofrecerle asiento, con la mano puesta sobre un teléfono, advirtió:

—Perdona, pero está por llamarme el Presidente. ¿Qué se te ofrece?

Comenzó a exponer el caso de la profesora, tal y como lo sabía. Advirtió que su oidor apenas lo escuchaba, pendiente de la esperada comunicación. Le pareció oportuno carraspear para que atendiera. Obtuvo sólo un gesto circunstancial y la indicación reiterada de su mano sobre el aparato telefónico.

Siguió, a pesar de todo, su bien descrita perorata. Entendió —era fácil— que la causa de la maestra y sus palabras estaban perdidas ante la invisible "presencia" del Mandatario. Alone resumió entonces la entrevista: "En lugar de la esperanza, animó en mí una gran decepción".

Enojos de Barrios y Alone [artículo] Ramiro Ramírez Rodríguez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramírez Rodríguez, Ramiro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Enojos de Barrios y Alone [artículo] Ramiro Ramírez Rodríguez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile